

Mitteilung der Zentralen Einrichtung Klinische Chemie (# 144)

10. November 2022

Bitte Einzelbefund prüfen!

Aus aktuellem Anlass möchten wir darauf hinweisen, dass Parameter bei denen im Laborbefund die Referenzbereiche aufgrund ihrer Komplexität als Kommentare unter dem jeweiligen Wert angegeben sind oder Buchstaben beinhalten (z. B. positiv), im SAP-Kumulativbefund nicht farbig markiert werden können und nicht mit +/- - Zeichen sichtbar sind!

Beispiel für farbige Markierung:

<input type="checkbox"/> Leukozyten	4.4-11.3	Giga/l	15.7 (+)	16.4 (+)
<input type="checkbox"/> Erythrozyten	4.5-5.9	Tera/l	3.3 (-)	2.9 (-)
<input type="checkbox"/> Hämoglobin	14.0-17.4	g/dl	10.1 (-)	8.9 (-)
<input type="checkbox"/> Hämatokrit	0.42-0.50	l/l	0.32 (-)	0.27 (-)
<input type="checkbox"/> MCV	80.0-96.0	fl	96.9 (+)	94.1
<input type="checkbox"/> MCH	27.5-33.2	pg	31.0	31.1
<input type="checkbox"/> MCHC	33.4-35.5	g/dl	32.0 (-)	33.1 (-)
<input type="checkbox"/> EVB-CV	< 15.0	%	14.1	14.0
<input type="checkbox"/> Thrombozyten	150-450	Giga/l	849 (+)	661 (+)

Da auch insbesondere für spezielle Parameter oft zusätzliche Hinweistexte gegeben werden, muss der jeweilige Laborbefund **zwingend einzeln** und anschließend für die Beurteilung des Verlaufs **kumulativ** angesehen werden. Nur so können alle Hinweistexte und spezielle Kommentare eingesehen und somit pathologische Werte erkannt werden.

Prof. Dr. H. J. Groß